

『第54回定期総会を開催しました』

4月24日(日) 令和4年度第54回野幌若葉自治会定期総会を開催いたしました。

小田島会長の挨拶では、「コロナ禍において開催方法を種々検討した結果、こうして対面で開催出来たことは会員皆さまのご理解のおかげであります。報道では、新型コロナウイルスも第7波到来かと言われており、コンパクトに有意義な総会としたい」と述べられました。

来賓には、野幌若葉小学校校長の高橋さまをお迎えし、「日頃より学校運営並びに子どもたちがとてもお世話になり感謝しております。本年度からは「with コロナ」で学校行事も少しずつ行えると考えております。町内会の皆さまも、急がず少しずつ活動を再開していただきたいと思っております」と祝辞をいただきました。

次に、議長・書記選出に入り、議長には西2区澤谷代議員、書記には西3区天野代議員が選出され議事に入りました。

福田総務部長より、出席代議委員の報告を受けました。代議員総数152名に対し、出席代議員14名（議長・書記2名を除く）、委任状提出98名、書面表決書提出32名、合計144名の出席をいただき、過半数以上の代議員の出席により総会が成立していると報告を受けました。

議事については、報告に対し質疑1件、議案に対し質疑5件の発言があり、活発な論議が行われすべての議案が議決されました。

議案に対する質問は、以下の通りです。

Q1（西2区清野代議員）：公園管理について、大雪により公園の

遊具（滑り台・鉄棒）が破損している。どのように対応したらよいか

A1（環境部長）：遊具の破損等は、江別市で対応することになっている。緊急の連絡先については、前任の区長より引継ぎを受けていただきたい。急ぎでない物、迷った時には環境部に相談願いたい。

Q2（東2区金内代議員）：会館運営部の事業計画(7)修繕及び備品購入計画について、ホール屋根に落雪防止柵を設置とあるがこれは何か。

A2（総務部長）：今年の大雪で落雪があり落雪防止対策の見積を取った際に、屋根の落雪防止対策品目が落雪防止柵となっていた。一般的な落雪ストッパーとのこと。

Q3（東2区金内代議員）：会館運営部の事業計画の落雪防止対策を行った場合、屋根の雪下ろし費用、建物の強度計算が必要ではないか。

A3（総務部長）：建物の強度がないため、屋根の雪下ろしが必要。費用については、委託費の除排雪費用に含まれている。

< 2ページにつづく >



Q4（西1区藤沢代議員）：ごみステーションについて、近所のマンション住人（大学生）が雪でマンション用ごみステーションが使用できないため、別のステーションにゴミを投げに来る。対策はあるか。また、管理会社への連絡が付かないため困っている。

A4（環境部長）：マンションのゴミ関係であれば、マンションオーナーまたは管理会社への対応となる。自治会の対応というよりは、区の対応となるだろう。（総務部長）連絡先は、各区で管理されていると思う。不法投棄の対応方法として、①ポスターの掲示②監視カメラ設置（看板のみも有効）③住民が監視していますの掲示する、などが紹介されている。

Q5（東7区池倉代議員）：資源回収の際、全てを持って行かない時がある。回収業者はどうなっているか。また、アルミ缶だけを持っていくことがある。

A5（環境部長）：資源回収は、野幌若葉自治会2回/月と野幌若葉小学校1回/月、指定業者は2社である。回収一覧に掲載されているものが対象です。（総務部長）：単価の高いアルミ缶だけとなると、抜き取りの可能性はある。



最後に退任役員の紹介を行い、本多副会長より代表してご挨拶をいただきました。総務部長や他の役職を含めると、自治会役員を10年以上務めていただき、野幌若葉自治会50周年事業や東8区発足など重要案件をまとめていただきました。今回、引越しのため惜しまれながら退任する運びと成りましたが、長年に渡り自治会活動を支えていただいた功績を讃え、花束の贈呈を行いました。

また、今年度で退任される役員の皆さま、1年間本当にありがとうございました。今後とも自治会活動にご理解とご協力をお願いいたします。



『第1回会館運営委員会準備委員会を開催』

6月4日(土)10時より、第1回会館運営委員会準備委員会を会長以下三役と総務部長・副部長、会館運営部長・副部長、会計部長の9名で実施いたしました。今回は、問題点の抽出と対策案検討を行い、次回の準備委員会で更に内容を深めることとしました。

<課題>

- ・会館を利用していない会員が多い
- ・必要性が分からない会員が多いのではないかと。活用方法について、意見交換を実施してはどうか
- ・会館を運営している自治会と意見交換会を実施する（コロナ禍で中断）
- ・次回の準備委員会までに以下のことを検討する
 - ①会館の利用拡大の方策
 - ②会館で発生した事故・災害の責任について（弁護士に相談）

若葉子供見守り隊 隊員募集!!

「気楽に・気長に・危険なく」をモットーに普段の生活の中で野幌若葉小児童を守る安心・安全活動を続けています。活動に参加したい、興味がある方は、各区長または生活安全部まで気軽にお声掛け下さい。

生活安全部 連絡先：野幌若葉自治会館 電話：011-384-4410

『花のある街並みづくり運動 3年ぶりに実施』

環 境 部

野幌若葉自治会による公共花壇への花植えが、6月5日（日）午前に一斉に行われました。新型コロナウイルスの影響で2年連続中止となっていたため、3年ぶりの実施となりました。

江別市民憲章推進協議会が進める「花のある街並みづくり運動」に参加する中で、江別市等からの補助を得ながら1800株のマリーゴールド（2色）と肥料を購入し、鉄東線の14ヵ所は西1～3区と東1区～3区、白樺通りの9ヵ所は東4～7区、とちのき公園・自治会館は東8区が担当し、感染対策に留意しながらの植栽作業を行い、爽やかな夏晴れにも恵まれ奇麗な花壇が出来上がりました。東8区は、令和元年7月に当自治会に仲間入りしての初仕事でしたが、子供さんも交えながら楽しく参加していただきました。（環境部長 富永孝幸記）



『第1回地域交流の集い開催』 社会福祉部

コロナ新規感染者の減少傾向の中、感染対策をしっかりと行い「第1回地域交流の集い」を実施いたしました。今回は、「椅子に座ってフラダンス体験」をテーマに、講師のレイプメハナフラスタジオ代表の鈴木雅枝先生とメレマールアウクレレ教室の矢田隆先生をお迎えして、明るいハワイアンの歌と踊りを楽しみました。日毎に暖かさが増し、久しぶりの集いと言う事もあり36名の愛ふれさんと役員が参加し大盛況で終了いたしました。

この度、相馬部長と山本副部長が、江別市から「自治会活動功績者」の表彰を受けました。この表彰は、10年以上に渡り地域活動に貢献した皆さまに与えられるものです。お二人の功績に敬意と感謝申し上げるとともに、今後も健康に留意されますますのご活躍をご祈念申し上げます。

（総務部 笹掛誠記）



『令和4年度第1回理事会の開催』

総務部

5月14日(土) 18時から第1回理事会(拡大)を、コロナ禍であることを考慮し理事のみに変更し開催いたしました。小田島会長より、「日頃の自治会活動にご理解ご協力いただき感謝申し上げます。令和2・3年度とコロナの影響で活動が低迷したが、これからはコロナと伴に活動をしようと言う傾向に変わってきた。理事の皆さまの協力をお願いするとともに、第一回理事会の審議をお願いします」と挨拶をいただき議事に入りました。また、令和4年度役員32名が紹介され、内19名が新任役員となりました。今年度の役員の皆さまにおかれましては、向こう1年間ご苦勞をお掛けいたしますが、ご協力よろしくお願ひいたします。



議事

- (1) 会長・副会長の事業分担について
- (2) 会報『わかば』の発行(6, 9, 12, 3月)体制について
- (3) 自治会役員の道町連保険の加入手続き完了について
- (4) 『令和4年度自治会役員名簿』『配置図』『諸規約集』の配付について
- (5) 緊急連絡網・自主防災組織図について
- (6) 春秋クラブ・ミニバスに対する助成金の支払について
- (7) 区長の業務内容の確認
- (8) 会計に関する取り組み
- (9) 会館運営委員会について
- (10) 各事業部報告

『犬の飼い主のモラルとマナー』 江別市ホームページより

動物を飼う時は、社会や近隣に迷惑を及ぼさないように、飼い主のモラルとマナーに気をつけましょう。狂犬病予防法により、生後91日以上の子犬には登録と毎年の子犬病予防注射が義務づけられています。

<愛犬ガイド>より

- ・散歩のときは、リード(引き綱)をつけ、いつでも制御できるように短く(2メートル以内)持ち、事故防止に努めましょう。伸びるリードを長くして散歩させたり、おとなしいから大丈夫だと、ノーリードでの散歩は危険です。
- ・トイレを済ませてから散歩することを心掛け、公共の場所や他人の家の前や塀・門付近では排せつさせないようにしましょう。
- ・水を入れたペットボトルを持ち歩くなどして、糞尿後に水をまき糞は必ず持ち帰るなど、近所に対する思いやりや気配りをお願いいたします。
- ・周りの人は飼い主が思っている以上に鳴き声に敏感です。適切なしつけを行い、他の人に迷惑をかけるないようにしましょう。
- ・外でブラッシングをすると、毛が風に乗って広範囲へと飛び散り、ご近所トラブルの原因にもなります。ブラッシングは場所に配慮をし、抜けた毛はきちんと始末しましょう。